



APORTACIONES FEMENINAS EN EL ÁMBITO DEL TURISMO: MARGARET HART ROBERTSON Y LA SUSTENTABILIDAD

Olga Guadalupe Vera Díaz¹, Lucía Muñoz Castañón¹ y Celia Torres Muhech¹

¹ Universidad Autónoma de Zacatecas. olgavera@uaz.edu.mx

Las contribuciones de la Dra. Hart como directora de investigaciones para soluciones integrales del fenómeno turístico en la Universidad de Las Palmas de Gran Canarias, así como de estudios interculturales y de desarrollo sustentable dentro de este mismo campo; han sido de gran relevancia para el desarrollo de proyectos turísticos sustentables. El presente trabajo tiene como objetivo analizar sus aportaciones en los aspectos social, económico y ambiental de las comunidades receptoras en las que ha participado con su conocimiento, así como de otras investigaciones que ha realizado concernientes a este fenómeno. La presente investigación es de tipo documental, realizando una indagación exhaustiva de sus aportaciones a la ciencia, desde sus orígenes, hasta la actualidad, pasando por sus participaciones en proyectos de gran importancia como el Geoparque Volcán Tungurahua en Ecuador como parte de la Red Mundial de Geoparques de la UNESCO y su postulación a la misma; además de su gran trayectoria curricular como miembro editorial de la revista Pasos, ponente en varios congresos, intérprete, traductora, etcétera. La objetividad es una parte importante en las investigaciones sociales, por lo que se realizaron entrevistas en profundidad a personajes claves que permitieron obtener información relevante la cuál fue sistematizada, procesada y analizada para poder emitir finalmente algunas reflexiones sobre el trabajo que la Dra. Hart ha realizado. Palabras clave: turismo, sustentabilidad